

Vanguardia Popular envía un saludo de despedida al Dr. Calderón Guardia el ex-Presidente de la República que reformó la Constitución para dignificar la vida del pueblo de Costa Rica

LA POLITICA SOCIAL DEL DOCTOR CALDERON GUARDIA HA REVOLUCIONADO. LA VIDA DE NUESTRO PAIS, LE HA DADO UN IMPULSO NUEVO, HA ARMADO LAS MASAS TRABAJADORAS CON LAS GARANTIAS SOCIALES Y EL CODIGO DE TRABAJO PARA QUE LUCHEN POR UNA VIDA MEJOR, PARA QUE DISFRUTEN DE LA DEMOCRACIA. EL REMANSO DEL PASADO, EL ORDEN DE LOS EGOISTAS Y DE LOS IGNORANTES HA SIDO REMOVIDO CON LAS LEYES SOCIALES DEL Dr. CALDERON GUARDIA. LA FECUNDA INQUIETUD DEL NACIMIENTO DE NUEVAS OPORTUNIDADES PARA LOS MAS, SE SIENTE EN TODO EL PAIS

SALUD DOCTOR CALDERON GUARDIA! LOS TRABAJADORES DE COSTA RICA NO OLVIDARAN AL EX-PRESIDENTE QUE ABRIO UN NUEVO CAMINO A SU PUEBLO!

LA VOZ DE DOS MUJERES INTELIGENTES ante la obra social del Doctor Calderón Guardia

¿POR QUE NO HAY AZUCAR?

¿QUIEN TIENE ACAPARADO EL AZUCAR? — ¿ENGAÑO LA JUNTA DE DEFENSA DE LA CAÑA AL GOBIERNO?

¿Qué ocurre con el azúcar? Hace tres meses, el señor Secretario de Trabajo, Lic. don Miguel Brenes Gutiérrez se dirigió a la Junta de la Caña y le pidió datos sobre la producción de azúcar. Le hizo saber, que deseaba tomar medidas en previsión de una escasez de ese artículo, y

que con ese objeto necesitaba que la Junta le dijera si la próxima zafra produciría azúcar suficiente para llenar las necesidades de consumo nacional. La Junta le contestó que la zafra abastecería al país y produciría un excedente de unos 15 mil colones.

Vino la zafra y ahora resulta que no hay azúcar. El gobierno no hizo gestiones para traer azúcar del exterior, en vista de los informes de la Junta. Una de dos: o hay azúcar suficiente y está acaparado, o no hay azúcar. Si no hay azúcar, la Junta engañó al go-

bierno. Y si hay azúcar, ¿qué hace la Junta de Defensa Económica? Ese azúcar debe ser sacado de sus escondites por los Resguardos Fiscales. Lo posible es que estemos frente a una monstruosa especulación que urge parar. Pedimo al gobierno medidas rápidas y eficaces.

INSTRUCCIÓN PARA TODO EL PUEBLO: GRATUITA, OBLIGATORIA Y COSTEADA POR EL ESTADO, DECRETO DON JESUS JIMENEZ EN 1869

Vacaciones pagadas para el trabajador, protección al trabajador enfermo, derecho de sindicalización para los obreros, días feriados pagados para los campesinos. — Decreto el Presidente Calderón Guardia en 1943 — (Escribe LUISA GONZALEZ)

Ahora todos, ricos y pobres, aceptamos con toda naturalidad el derecho que tiene el pueblo de Costa Rica a servirse de las escuelas para aprender a leer y a escribir. Con gran orgullo decimos que tenemos más maestros que soldados; vemos con simpatía y respeto la más humilde escuela; el desfile diario de niños y maestros hacia las escuelas, es actividad que todos los ciudadanos respetamos y miramos con la más profunda simpatía. El menor intento contra ese decreto de don Jesús Jiménez levantaría en su defensa a todos los ciudadanos en un sólo haz, sin distinción de clases sociales. A nadie se le ocurriría en nuestro país pensar que una lavandera, o que un palero, no tiene derecho a saber leer y escribir. Con igual derecho que asiste a la escuela el hijo del rico cafetalero, asiste también el hijo del peón. Este decreto de don Jesús Jiménez, extraordinario y audaz en aquella época, echó las raíces de nuestra democracia; ahora Costa Rica figura entre los países del mundo que tienen el más bajo analfabetismo. Escuelas y maestros ocupan en nuestra nación puesto de honor y de respeto.

Muchos de los cafetaleros de entonces alegaron a don Jesús Jiménez que con la instrucción obligatoria y gratuita, los peones de los cafetales iban a aprender a leer y a escribir—cosa que les pa-

recia un lujo y un absurdo. Muchas voces de ignorantes y de reaccionarios se levantaron entonces para oponerse a la realización de aquel decreto. Millones de costarricenses hemos aprendido a leer Pasa a la pág. 4

LA EXPERIENCIA DE CUBA DEBE SER APROVECHADA EN NICARAGUA

El c. Ferreto analiza la trayectoria política de Cuba a partir de 1935

Nada más interesante para la buena orientación de la lucha del pueblo nicaragüense por la democracia y la libertad, que el estudio escrupuloso de la trayectoria que ha seguido esta misma lucha en la república hermana de Cuba. En Cuba ayer, como hoy en Nicaragua, hubo hombres impacientes que pretendieron violentar los acontecimientos, trazándose un plan de acción revolucionario descabellado, un plan producto exclusivo de su fantasía o de cálculos errados y falto absoluto de perspectivas realistas.

En noviembre de 1935 llegó a Cuba enviado por el entonces Partido Comunista costarricense, a un Pleno Ampliado del P. C. Cubano. Ingresó con pasaporte falso, en vista de las circunstancias políticas que entonces urevalecían, es decir, del régimen de dictadura imperante. Había en la Isla de Pinos y en el Castillo del Príncipe tres mil presos políticos, incluyendo en ellos al actual Presidente del Partido Socialista Popular (antes Partido Comunista) Juan Marinello. Marinello es también en Pasa a la pág. 3

LOS DIRIGENTES DE LA REVOLUCION EN HONDURAS DEBEN PLANEAR BIEN SU MOVIMIENTO

DEBEN ESCOGER EL MOMENTO Y LAS CIRCUNSTANCIAS

Lanzar unos cuantos valientes a sacrificarse inútilmente no es hacer la revolución tal como conviene al pueblo de Honduras

Revolucionarios hondureños han invadido el territorio de su país con el propósito de derrocar la dictadura del general Carias. En Honduras no hay otro camino para la instauración de un sistema democrático de gobierno. No existiendo ningún otro portillo que no sea el de la lucha armada, para conquistar libertades públicas en ese país: no existiendo libertad de prensa, libertad de asociación sindical, libertad de asociación política, libertad electoral, libertad de palabra, etc., no cabe otra alternativa que lanzarse a la lucha armada. El camino de la democracia y de la libertad en la hermana república de Honduras, tal y como están hoy planteadas las cosas, no parece ser otro que el camino de la guerra civil. Sin embargo, no estamos de acuerdo con cualquier movimiento armado que se organice con el propósito de derrocar a Carias. Estamos por el derrocamiento de ese régimen, pero no con cualquier movimiento, armado que pretenda alcanzar ese propósito. Y que no se nos diga que es ambigua nuestra posición. Es, tar de parte de cualquier aventura que se organice para llevar Pasa a la pág. 4

LA ESPECULACION ESTA EN SU APOGEO EN LAS DOS ULTIMAS SEMANAS LOS PRECIOS SE HAN LEVANTADO ESCANDALOSAMENTE

La vida se ha encarecido escandalosamente en estos últimos días.

Cuando funcionaban las Juntas de Abastos, los precios se elevaron pero por razones de carácter natural; la especulación no pudo inflar el valor de las cosas como lo habría hecho de no existir esas Juntas.

Las Juntas de Abastos fueron suprimidas, después de una campaña enderezada contra ellas por las fuerzas de la reacción. En lugar de las Juntas de Abastos se creó la llamada Junta de Defensa Económica. La nueva organización ha tenido que comenzar a realizar una experiencia que ya habín realizado las Juntas de Abastos. La integración de la Junta de Defensa Económica no capacita a esa Junta para actuar como hacían las Juntas de Abastos. El resultado es que la especulación está haciendo de las suyas. Veamos la forma como se han alzado los precios de los artículos de primera necesidad en estas dos últimas semanas:

	Antes	Ahora
dulce	0.80 y 0.99	1.40 y 1.50
maíz	1.20 y 1.50	1.70 y 1.75
frijoles	4.00	6.25 y 6.00
arroz	0.50	0.60
papas	0.90 y 1.00	1.30 y 1.40
carne	0.70	0.80

Hemos recogido apenas algunos datos en Heredia y San José. Pero podemos afirmar que en los últimos momentos la especulación está alcanzando todavía mayores.

Un comerciante de Heredia le decía a un miembro de Vanguardia Popular: "Ahora sí compraré maíz con la seguridad de hacer negocio, porque ya ustedes no están en las Juntas de Abastos".

Lo curioso es que "La Hora" y "La Prensa Libre" que antes tronaron contra la especulación, ahora guardan silencio. Se ve claramente que esos periódicos cogieron la

especulación de pretexto para hacer política y para hacer el juego a los especuladores.

Nosotros estamos dispuestos a colaborar con la Junta de Defensa Económica por todos los medios a nuestro alcance. Pero pedimos a esa Junta mucha energía para acabar con la especulación. Si no se toman medidas inmediatas, nosotros movilizaremos al pueblo porque la situación es ya insostenible.

¿A QUE ESPERAR QUE PASEN LUSTROS Y DECENIOS PARA OPINAR SOBRE LA PERSONALIDAD DE UN HOMBRE O DE UN POLITICO?

La Legislación Social del Doctor Calderón Guardia es la iniciación de una magna empresa, escribe Emilia Prieto

No me parece que haya que esperar que pasen lustros y decenios como afirman comúnmente muchas gentes, para opinar con acierto sobre la personalidad de un hombre o de un político. Aún más, fastidia que prediquen esa fría y parsimoniosa espera en que se detienen los académicos de la Historia, para terminar en fin de cuentas por olvidar lo vivo y trascendente y llenar el olvido con inocuas leyendas.

Son pocas y discutibles las normas a que pueda uno atenerse para obtener un criterio en que culmine el análisis de los hechos y las actuaciones de los hombres, pero si tomamos sólo una, aquella básica y fundamental sin la cual no hay civilización posible que es la del amor al prójimo, o más ampliamente la del sentido colectivo y anti-individualista de la vida, opinar, medir y juzgar sin equivocación resulta tan sencillo como averiguar cuántas botellas de leche hay en un balde si nos traen la botella ya fabricada.

Acostumbro mantenerme en una especie de perenne soliloquio que tiene un amplio, un vasto campo de inspiración: la infinita injusticia que hay en todas partes, en todos los rincones, en todos los detalles de cuanto nos rodea.

¿Qué es esta nación, este medio, esta sociedad en que nos ha tocado nacer y vivir? Y luego de darle unas pocas vueltas a las preguntas éstas, de establecer algunas comparaciones, observar con un poco de sentido común y levantar porcentajes terminamos por contestarnos: un absurdo.

(En este momento, y quizá buscándole una compensación a nuestro angustiado ánimo surge la invocación de aquel pasaje:

"Quién es ante ti el mayor y más grande: Aquel que mayor caridad haya hecho SEA QUIEN FUERE".

Si historiamos, esta nación, este medio esta sociedad nuestra ha sido lo que ha sido desde la Colonia.

La Independencia es un suceso político, internacional que nos exime de pagar tributos a la corona española, nos quita el nombre de colonia y nos pone el de república, y nos presenta luego una bella constitución política en la que dice que somos "libres" e "iguales" y que tenemos tantos y cuantos "derechos".

Pero pasan los años y resulta que—entre la constitución escrita y la vida real hay un abismo; que sin independencia económica no hay tal libertad civil y que en un mundo de explotadores y explotados no hay igualdad posible.

Y llegamos por fin a construirnos en la cabeza un mapa humano del país dentro de una geografía trágica cuyos delineamientos y sinuosidades son horribles.

Desde este punto de vista humano seis o siete ciudades como las nuestras en un área de 50.000 kilómetros cuadrados representan una décima parte de población que recibe el favor municipal o sea los beneficios del progreso: cañería, luz, higiene, etc. el otro 90 por ciento, es un conglomerado semibárbaro que se mal alumbraba, que bebe agua de acequia, se hace recetar del curandero, cree en espantos, anda descalzo y por ende expuesto a enfermedades y accidentes.

A este caos injusto y cruel lo llaman orden. Pasa a la pág. 4



EDITORIAL

HACIA LA TRANSFORMACION POLITICA DE NUESTRO PAIS

Habrán elecciones libres y garantías para el sufragio. El Presidente Picado comienza a cumplir el Pacto que dió origen al Bloque de la Victoria

El señor Presidente de la República ha declarado públicamente, que está decidido a depurar nuestro ambiente político y a modificar nuestra legislación electoral con el fin de garantizar la pureza del sufragio.

El Secretario General de nuestro Partido, compañero Manuel Mora, en artículo publicado en La Tribuna recientemente ha declarado que Vanguardia Popular está completamente de acuerdo con la tesis del Presidente de la República.

En efecto, así es. La depuración de nuestro ambiente político, la eliminación de todos los vicios de nuestro sistema electoral, la promulgación de medidas capaces de garantizar la pureza del sufragio, son condiciones claramente estipuladas en el pacto que dió origen al Bloque de la Victoria.

Nosotros, que hemos sido víctimas de los peores atropellos electorales, tenemos el firmísimo propósito de acabar con las causas de esos atropellos. Así se lo hizo saber nuestro Partido a don Teodoro Picado al firmarse el pacto electoral de todos conocido. Nosotros queremos que en lo sucesivo, los gobernantes y los diputados sean designados por la auténtica voluntad popular en elecciones libres.

En su oportunidad advertimos: que nuestra intervención en las últimas elecciones tenía un sentido revolucionario, de transformación nacional; que pretendíamos ayudar a echar las bases de una sociedad mejor organizada. La convicción de que era posible conseguir esos objetivos nos decidió a dar el paso que dimos. Comprendimos que lo más cómodo para nosotros era cruzarse de brazos y observar los toros desde la barrera. Pero no quisimos seguir la línea de menor resistencia, sino la otra, la línea de pelea y de sacrificio. Firmamos un pacto y nos decidimos a ganar unas elecciones. No escatimamos esfuerzos. Sabíamos, que no estábamos luchando por un candidato cualquiera, sino por un hombre capaz de realizar la transformación que el país necesitaba y sigue necesitando.

Hoy, el Presidente Picado anuncia la revolución política. Nosotros la apoyamos. Es un primer paso hacia la transformación que no llevó a la lucha.

TRABAJO

Organismo Oficial del Partido Vanguardia Popular
San José, C. R., Sábado 21 de Octubre de 1944.

1er PREMIO: UNA MAQUINA DE ESCRIBIR

Campaña Nacional de RECLUTAMIENTO

2º PREMIO: CIEN COLONES EN LIBROS

3.400 MILITANTES PARA FIN DE AÑO

HASTA HOY TENEMOS RECLUTADO:

Sección de Heredia	52
Sección de San José	45
Sección de Cartago	12
Sección de Alajuela	7
Sección de Puntarenas	7
Sección de Limón	?
Sección de Guanacaste	?
Sección de Turrialba	?
Sección de Puerto Cortés	?

FALTAN DIEZ SEMANAS DE CAMPAÑA: SETENTA Y UN DIAS. CUAL SECCION GANARA!

TELEGRAMA

Al doctor Rafael Angel Calderón Guardia.
San José.
Sindicato Agrícola Cantón Central Heredia no olvidará nunca su noble esfuerzo por elevar nivel económico, moral y cultural clase trabaja-

dora. Su nombre vivirá eternamente en el corazón del pueblo agradecido y consciente de Costa Rica.
Por el Comité Ejecutivo,
Manuel Solís

25 DE OCTUBRE, A LAS 7 DE LA NOCHE

ELECCION DEL NUEVO SECRETARIO SINDICAL DE LA S. DE SAN JOSE

Para tratar urgentes problemas del Partido y para elegir nuevo Secretario Sindical, quedan convocados: Todos los Comités de Sector y 3 delegados de cada Célula.
Asistirá el c. MANUEL MORA

Comité Seccional de San José

PARA CHILE SALE EL COMPAÑERO JOAQUIN GUTIERREZ



Para nuestro Partido significa una pérdida muy grande la partida de Joaquín Gutiérrez que ha sido miembro del Buró Político y que ha dado a Vanguardia Popular mucha de su fuerza juvenil.

Se nos va un compañero. Joaquín Gutiérrez se dirige a Chile en donde se establecerá definitivamente. TRABAJO desea a c. Gutiérrez y a su señora esposa un feliz viaje.

PROYECTO DE LEY PARA AUXILIAR A LOS TRABAJADORES DE LA CONSTRUCCION

Hoy en la mañana fuimos informados de que se presentó al Congreso por parte del señor Ministro de Trabajo, un proyecto de ley para crear un fondo de auxilio para los trabajadores de la construcción cesantes, debido a la falta de materiales. Al respecto, conversamos con el diputado y jefe de Vanguardia Popular, don Manuel Mora, quien se sirvió hacernos trascendentes declaraciones al respecto, y que son las siguientes:

La reacción está haciendo circular numerosos rumores mentirosos con el objeto de predisponer a los trabajadores contra el Presidente de la República y el Ministro de Trabajo. — Con ese mismo fin está siendo explotada la fijación de salarios para obreros de la construcción y el paro que se ha producido en esa rama como motivo de la escasez de materiales. Aun en la tarde,

La reacción está haciendo circular numerosos rumores mentirosos con el objeto de predisponer a los trabajadores contra el Presidente de la República y el Ministro de Trabajo. — Con ese mismo fin está siendo explotada la fijación de salarios para obreros de la construcción y el paro que se ha producido en esa rama como motivo de la escasez de materiales.

Ayer en la tarde conversé ampliamente con los dos aludidos funcionarios y puedo afirmar que el gobierno está decidido a ayudar a los trabajadores de la construcción. — El señor Presidente dictó ya las primeras medidas para auxiliarlos y en mi presencia conversé con el señor Secretario de Trabajo sobre la necesidad de crear de manera inmediata un fondo de auxilio a los desocupados.

Para esto el señor Secretario de Trabajo someterá a conocimiento del congreso en estas sesiones extraordinarias el respectivo proyecto de ley. — Con respecto a la escasez de materiales el Presidente dictó también medidas muy importantes que dentro muy poco estarán dando resultados efectivos — dice en trascendentes declaraciones para ULTIMA HORA el diputado y jefe de Vanguardia Popular, don Manuel Mora V.

Conversé con el señor Secretario de Trabajo sobre la necesidad de crear de manera inmediata un fondo de auxilio a los desocupados para el cual el secretario de Trabajo someterá a conocimiento del Congreso en estas sesiones extraordinarias el respectivo proyecto de ley. Con respecto a la escasez de materiales de construcción el Presidente dictó también medidas muy importantes que antes de muy pocos días estarán dando resultados efectivos. Tanto el señor Presidente como el señor Secretario de Trabajo estuvieron de acuerdo en que conviene estudiar la fijación de salarios hecha para encontrar la mejor fórmula en paz de satisfacer a los dos partes interesadas, trabajadores y patronos. Mi convicción es que el presidente Picado es un amigo de los trabajadores y que, por consiguiente, está dispuesto a darles protección con un criterio equitativo de justicia social.



Lic. Manuel Mora V.

En la inauguración del local, del Partido, Vanguardia Popular, en el Barrio Keith, el lunes 16 de los corrientes, fueron lanzadas varias piedras a los concurrentes, de ese gran acto; una de las piedras hizo blanco en la cabeza de mi Madre. Era una piedra apuntada contra el c. Mora.

Yo llegué tarde al acto, algunos compañeros me dieron la noticia de lo sucedido. Busqué a mi madre y la encontré herida y yllena de sangre en su vestido. En ese momento sentí una oleada que nubló mi vista y un deseo de venganza. Pero recapacité, y con serenidad le pregunté:

— De qué lado cree usted que vino la piedra que la hirió? — Del frente, respondió ella.

En efecto, estudiando la posición en que se encontraba, sólo del frente era posible que la piedra hiciera blanco en la cabeza de ella. Poco rato después di vuelta entre la muchedumbre y comencé a examinar a las gentes que se encontraban en las casas del frente del local del Partido, y todas sin excepción eran trabajadores; pero más aún, en muchas puertas y ventanas de las casas de donde salieron las piedras, estaban comentando los conceptos del discurso del compañero Mora Valverde, con los cuales estaban de acuerdo.

Anduve más y di la vuelta a la manzana, pude entrever unos patios en donde viven gentes en miserables condiciones. Y de aquellos lugares habían volado las piedras que hicieron blanco en la cabeza de la madre de un proletario! — Una mujer que a nadie estaba

ofendiendo, que el único delito fué el de estar presente en un acto de carácter público donde se le decía la verdad al pueblo.

Estudiando las causas que habían producido estos efectos, llegué a la conclusión que estos seres que así proceden envenenados de los artículos de Diario de Costa Rica, La Hora y la Prensa Libre. Es el hipócrita de Brenes Mesén. Es el farisayo de Ulate, de los Facio, de Carlos Monge. Son estos los pe-ródicos al servicio de la reacción que han venido preparando el ambiente para una serie de atentados personales, sin medir las consecuencias que esto pueda acarrear a los que a tales aventuras se arriesgan. Son los mismos que hacen acosos de las Brigadas de Chóque y de los black jacks. Son los mismos que arman de odio a los ignorantes y ellos se quedan viendo los toros desde las ventanas de Diario de Costa Rica.

Con derrame de sangre fué inaugurado un salón más de mi Partido. Sangre de mi Madre. Pero no sólo esa sangre es lo que ha dado ella, sino cinco hijos que también son sangre de ella, que están dispuestos no sólo a dar su sangre sino también sus vidas cuando las circunstancias lo reclamen, porque le pertenecemos nuestro Partido, y nuestro Partido representa los derechos del Pueblo sin distinción de colores políticos, ni credos religiosos.

En el caso que nos ocupa analizando las causas y sus efectos, y los elementos, posibles, que cometieron el delito de herir a una inofensiva mujer, no es venganza lo que

queremos. Antes por el contrario aún cuando se nos ha herido tendemos nuestra mano a los hermanos de clase que aún permanecen desorientados, aquellos que no nos entienden, aquellos que todavía están envenenados por la anterior campaña política, para aquellos que todavía se inspiran en los artículos envenenados de Diario de Costa Rica y de Sergio Carballo y a todos esos elementos, en nombre de mi Partido Vanguardia Popular, yo les tiendo mi mano franca y de hermanos de clase, para que vengan a luchar en las filas de los hombres que no se esconden para hacer daño a nadie, pero que si saben poner el pecho al frente en defensa de todo lo que significa ultraje a los derechos de la clase trabajadora. Sé que no tenéis la culpa de actuar como habéis actuado, me doy cuenta que es vuestra ignorancia la que ha servido de instrumento a la clase egoísta y cavernícola. Venido a nuestras filas en la que encontrareis hombres que no le cobran a nadie su pasado ni su ignorancia. Sabemos que los responsables de vuestros actos son los mismos que han querido para nuestro país una revuelta fructificadora, lo que ellos se complacerán en ver desde las alturas de sus castillos de sabiduría.

Pero no me confundáis el que después de haber herido a mi Madre, sea un gesto de cobardía, el ofrecerme, en nombre de mi Partido, una mano franca de hermanos trabajadores. Si así fuere estaré presto a cobrar el daño que habeis hecho a mi Madre, en la primera oportunidad. Pero también sé que esa oportunidad no me la dareis, por lo que quien se esconde para lanzar piedras, a mujeres indefensas, no es capaz de enfrentarse a quien a trueque de ofensas tiende su mano franca, para aquellos que no saben lo que hacen. Pero esa misma sabrá cobrar en la forma que haya lugar a los que consistentemente cometieron un acto de salvajismo como este.

F. FERNANDO AGUILAR A.

TERMINADA LA PRIMERA ETAPA DE LA CONFERENCIA DE DUMBARTON OAKS

La nueva Sociedad de Naciones tendrá un secretario general cuyo jefe actuará en representación del Consejo Ejecutivo y de la asamblea integrada por delegaciones de todos los países "conceptuados como pacifistas". Estos países pacifistas serán escogido por las tres grandes potencias: Estados Unidos, la Unión Soviética y Gran Bretaña que convocarán a aquéllos para el ingreso a la Liga. La asamblea ejercerá una función consultiva y las decisiones serán tomadas por las Tres Grandes Potencia y por China. Parece que se acordó ampliar a cinco el número de miembro del ejecutivo a fin de incluir a Francia en cuanto ésta se haya liberado completamente. Habrá siete puestos permanentes además que serán asignados, por votación, a las demás naciones asociadas. Para esto se tomará en cuenta, sobre todo, circunstancias geográficas. La URSS, los EE. UU. e Inglaterra determinarán las fuerzas armadas que han de auxiliar al Ejecutivo de la Sociedad y en qué proporción contribuirá cada miembro de la Liga a este ejército internacional. La Asamblea decidirá el momento en que dichas fuerzas deban

entrar en acción, a propuesta del Consejo, por mayoría absoluta de votos, siempre que entre ésta se cuenten los de las cuatro grandes potencias.

Ha habido discrepancia en el siguiente punto:

Si una de las cuatro o cinco naciones con puesto permanente se convirtiere en agresora, ¿qué ocurriría? Se quiere considerando indispensable su voto, equivaldría a revestirla de impunidad, lo que significaría sabotear el organismo pacifista. Se propuso entonces que, en semejante eventualidad, a la gran potencia sospechosa de maniobras encaminadas a la guerra, se le privaría del derecho a votar. La delegación soviética rechazó la iniciativa alegando que tal acuerdo prejuzgaría la cuestión, pues tanto la presunta agresora como la presunta agredida, por ser partes interesadas, deberían defenderse ante la Liga. Se buscó una fórmula conciliatoria: el Consejo sería el que decidiese si los interesados podían votar o solamente exponer sus razones para justificarse. Pero la representación de la Unión Soviética, el cual será discutido, sin duda, por Roosevelt, Churchill y Stalin personalmente.

CIRCULAR A TODOS LOS COMITES SECCIONALES DEL PARTIDO

La Secretaría de Finanzas insta fraternalmente a todos los secretarios de finanzas de los comités seccionales para que apresuren la cancelación de los saldos que tengan por concepto de carnets y de folletos. Si no se reciben estos dineros no se podrán remitir los nuevos folletos conteniendo los estatutos del Partido tal y como fueron aprobados en el reciente Congreso Extraordinario, ni se podrá mandar a imprimir el folleto conteniendo las resoluciones adoptadas en el mismo acto.

El Secretario de Finanzas del B. P.

CHINA EN LA CONFERENCIA DE DUMBARTON OAKS

La delegación China tiene por jefe al doctor Wellington Koo, estadista chino de claro criterio y de vasta experiencia internacional. Tiene 56 años. Estudió en las universidades norteamericanas de Yale y de Columbia. Fué delegado de China en la Conferencia de Versalles y ha sido embajador de su país en París, Washington, México y Londres; ha sido Ministro de Relaciones Exteriores. Habla correctamente cinco idiomas. Fué un personaje destacado en la extinta Sociedad de Naciones de Ginebra, en donde fué testigo de las intrigas que se hicieron para ahogar las

quejas de China cuando en 1931 fué agredida por el Japón.

Wellington Koo viene ante la conferencia a exponer la situación de China que está viviendo jornadas angustiosas en estos momentos. Hay que tomar en cuenta que desde hace 13 años, China vive en guerra. Koo expresó los deseos de su patria de que la nueva Sociedad de Naciones esté capacitada no sólo para reprimir las agresiones, sino para evitarlas y que disponga no sólo de instrumentos de carácter militar sino también para que vigilen e impartan justicia en el campo económico.

LEA y CUMPLA

RECORRIDO DE CELULAS
Lunes 23—Célula Prestes, Carmen Lyra
MARTES 24
Célula Mariscal Tito—Manuel Moscoa
Célula Arnoldo Ferreto—Luisa González
Célula Stalingrado—Clemencia Valerín
Célula Omar Dengo—Carlos Luis Villalobos
Célula Leningrado—Guillermo Fernández
Célula Estrella Roja—Alfredo Picado
Célula Clorito Picado—Carlos Luis Moya

0.15 VALE EL EJEMPLAR DE TRABAJO

El aumento de precio del periódico al pregon, no disminuyó la venta el sábado pasado. — El público que le interesa nuestro semanario comprende las dificultades de un periódico del pueblo y no regatea un cinco más, para ayudar al periódico más libre de Costa Rica.

0.75 vale la suscripción mensual de TRABAJO

Comprendiendo las dificultades de nuestro semanario TRABAJO, la mayoría de los suscriptores, no han puesto reparos para pagar el pequeño aumento mensual. Menos de un cinco por semana es el nuevo aumento. Sabe el pueblo los grandes sacrificios que hacen millones de hombres en lucha por la libertad, y aquí para defender sus derechos, no van a regatear 0.15 mensuales, en beneficio del periódico más popular de Costa Rica.

MITINES de la SEMANA

ALAJUELA

CARTAGO

Martes 24 a las 7 de la noche en el salón de Vanguardia Popular. Gran mitin; hará uso de la palabra el compañero Carlos L. Fallas, que tratará asuntos de gran importancia del partido.

Martes 24 en el salón de Vanguardia Popular. Gran asamblea de militantes para tratar asuntos de gran importancia; que ningún militante de Vanguardia Popular de la sección de Cartago, se que de sin asistir a esta reunión.

HEREDIA

TURRIALBA

Lunes 23 a las 7 de la noche gran mitin en el local de Vanguardia Popular. Harán uso de la palabra el compañero Pilar Boyaños y Luis Carballo. Tema la nueva línea política del partido.

Miércoles 25 en el salón de Vanguardia Popular, gran mitin. Nos visitará un compañero de San José. Que ningún compañero falte a esta reunión.

LA EXPERIENCIA DE...

Viene de la pág. 1 la actualidad miembro del Senado cubano.

Ejercía la Presidencia de la República mendicando con carácter provisional, y batista la jefeatura del ejército. Este había organizado el golpe militar que dió al traste con la dictadura de Machado. El doctor Grau San Martín, líder del Partido Revolucionario Cubano (Auténtico) había emigrado a México, después de su gobierno de sesenta días. Grau San Martín acusaba a Batista de traidor a la revolución, de tirano, etc.

El Partido Comunista Cubano, a cuyo Pleno de su Comité Central Ampliado asistía yo como delegado fraternal, estaba fuera de ley. Todas las sesiones plenas del C. C. a que asistí se celebraron clandestinamente, estando sus miembros amenazados de muerte. La Confederación de Trabajadores de Cuba, después de la huelga general de Marzo, estaba también fuera de ley, lo mismo que todos los sindicatos considerados indebidamente. Los dirigentes del Partido y de los sindicatos usaban en sus actividades clandestinas, nombres falsos, para ponerse a salvo de la persecución policiaca. Sin embargo, casi no había día del mundo en que no apareciera en las cunetas de las calles de La Habana uno o más cadáveres de los militantes de los sindicatos y del Partido asesinados por la policía de Pedraza. Pedraza era entonces el terror de La Habana. Tal era, a grandes rasgos, el cuadro de la situación política cubana.

El Partido Auténtico, jefeado por el doctor Grau San Martín, el actual Presidente de la República de Cuba, y el Partido La Joven Cuba, jefeado por Antonio Guiteras, se dedicaban a preparar una expedición armada, para derrocar la dictadura de Mendieta y Batista e instaurar un orden nacional revolucionario. Se inició el movimiento y el ejército cubano sorprendió a un par

ras, quien cayó abatido junto con Carlos Aponso y otros, en un encuentro con tropas de Batista. Los Auténticos y los de La Joven Cuba acusaron con este motivo a Batista de responsable del crimen.

El Pleno ampliado del Comité Central del Partido Comunista estudió la situación política y llegó a trascendentes e históricas decisiones, que han dado como resultado la democratización de Cuba. Mientras los partidos revolucionarios pequeño burgueses (Auténticos y Joven Cuba) con Grau San Martín a la cabeza, proclamaban que no había otro camino para la democracia cubana que la guerra civil, y que era necesario organizar una expedición armada desde México, el Partido Comunista consideró que esa era una táctica aventurista y que el camino de la democracia y de la revolución nacional en Cuba, en aquellas circunstancias, era pacífico, y debía de alcanzarse a través de la aplicación de la táctica del Frente Popular. El Partido Comunista llamó entonces a todos los partidos y fuerzas revolucionarias y progresistas para la formación de un amplio frente popular democrático y anti-imperialista. Al efecto, se iniciaron cambios de impresiones con Grau San Martín y con líderes de la Joven Cuba. El Partido Comunista sostenía que un poderoso frente popular podría a través de la acción de masas, forzar la democratización de Cuba y cambiar en consecuencia la línea política de su Gobierno. Grau San Martín rechazó esa táctica. Insistió, como hoy insisten los emigrados políticos nicaragüenses, aunque él quería con más razones, que ellos, a haber en las cárceles de Cuba 3.000 presos políticos, y la persecución contra actividad política o sindical era implacable en que no había otra alternativa que la guerra civil. Una y otra vez, con la tenacidad que caracteriza a un par

A TODOS LOS SUSCRITORES DE "TRABAJO" EN LA CIUDAD DE SAN JOSE

Nos dirigimos a ustedes para pedirles excusas por las deficiencias que tengamos durante algunas semanas en la distribución de TRABAJO. El nuevo sistema de circulación está ocasionando algunas dificultades que trataremos de arreglar lo más pronto posible.

Los jefes responsables de la circulación, son los siguientes: ANTONIO VALERIN, del Sector N° 2 que incluye los siguientes barrios: Santa Lucía, Hospital, Calle del Cementerio, Barrio La Constructora, Vecindades del Partido Vanguardia Popular, Barrio eKith.

EDWIN ZAMORA, del Sector N° 6, que incluye, el barrio Luján, Plaza Víquez, La Doloresa, Barrio de la Universidad, Barrio del Teatro Capi

FLORY de FERRETO, Jefe general de circulación del semanario TRABAJO.

MONTERO HERMANOS

Frente al TEATRO ADELA
TELEFONO 5237

En formación la Serie IRAZU.

tido comunista, Grau y otros líderes de partidos democráticos cubanos fueron instados por Blas Roca a formar parte de un frente popular, a regresar a Cuba y organizar la lucha por la liberación nacional y por la democracia cubana en el interior de la república, a través de la acción de masas. Grau se mantuvo inflexible. Fiel a su táctica, el Partido Comunista planteó la lucha por la libertad de los presos políticos y por la convocatoria a una Asamblea Constituyente Libre y Soberana. Al mismo tiempo, denunció la táctica de los auténticos como aventurista y falsa. Así surgieron las discrepancias que condujeron más tarde al rompimiento total entre el Partido Comunista y el Partido Revolucionario Cubano de Grau San Martín.

Los presos políticos alcanzaron su libertad a través de la vigorosa lucha de masas organizada por el Partido Comunista. Posteriormente, Batista derrocó a la Presidencia de la República a Miguel Mariano Gómez, quien había sucedido a Mendieta. La suerte de la democracia cubana se guía siendo incierta. Sin embargo, Batista comenzó a legalizar paulatinamente la existencia de los sindicatos cubanos. La táctica del Partido Comunista comenzaba a dar sus frutos. La campaña por la Constituyente continuó, lo mismo

ESTAMOS DISPUESTOS A "METERLE EL HOMBRO A "TRABAJO"

El c. Rigo Alvarez, es el agente responsable del semanario TRABAJO, desde el 1° de octubre. Al asumir esta responsabilidad, el c. Alvarez nos ha dicho: Estoy dispuesto con la colaboración de mis compañeros, a volver a poner a Alajuela en primera línea, como agencia de TRABAJO. Estamos reorganizando en firme el cobro y distribución del periódico; de ahora en adelante cada semana pagaremos al contado, todo el periódico que llevemos los sábados. Un camarada, llevará el periódico los viernes, en la noche para empezar bien temprano la distribución en la ciudad y en los campos.

Y con la deuda vieja, que vamos a pagar? le preguntamos. También, la cancelaremos antes de fin de año. Vamos a organizar bailes, paseos y rifas para salir de esa jarana. La Sección de Alajuela no volverá a salir "Patatas Arriba" por morosa. Camaradas de Alajuela: les tomamos la palabra. El partido espera que realmente



se publicarán todas las agencias que tengan saldos atrasados del mes de agosto y de setiembre. Tendremos que cancelar esas agencias en la primera semana de noviembre, si no se han puesto al día.

100.00 PARA "TRABAJO" ENVIA LA CELULA CARMEN LYRA, DE PUNTARENAS

Los compañeros de la célula Carmen Lyra en Puntarenas, atendiendo el llamamiento de la administración de TRABAJO, responden enviando C 100.00 para ayudar a TRABAJO. Esta sección tiene una fuerte deuda de muchos saldos atrasados, ahora

Vanguardia Popular en marcha

SECTOR N° 1
Recorrido de Células.
DOMINGO
Pasionaria, Arnoldo Ferreto
Batista como candidato presidencial y lo ayudó a alcanzar el poder. Grau y los auténticos lo adversaron.
Batista victorioso, ya Presidente de la República, comenzó a gobernar con el apoyo de su partido, del Partido Comunista y de la C.T.C. Su gobierno, ahora no lo decimos sólo nosotros, ha sido de lo más democrático y progresista que haya tenido Cuba a lo largo de su historia. Y así llegamos a la etapa última de esta interesante lucha del gran pueblo cubano por la democracia. Batista convocó a elecciones. Estas han tenido lugar y Grau y los auténticos ultrajaron a Batista, como nuestros gloriosos lo hacen en Costa Rica con Calderón Guardia y con el Presidente Picado. Sin embargo, las elecciones fueron las más libres que se han verificado en la isla, y las ganó, como una paradoja del destino, el partido auténtico el de Grau San Martín, quien ejerce hoy la presidencia.
El camino recorrido en Cuba debe servir como enseñanza a todos los demócratas revolucionarios del continente, y en forma muy particular, a los nicaragüenses. Hay dos caminos en Nicaragua. La asonada militar, la aventura descabellada, que lo más que puede producir es una guerra civil cruenta y sin garantías ni de triunfo militar ni político; y la lucha en el interior de Nicaragua, paciente, inteligente, que aprovecha todos los portillos y los ensancha para alcanzar la democracia y la libertad. Esto último es el camino de la victoria de la democracia en Nicaragua. Ese es el camino que nosotros recomendamos a nuestros hermanos de Nicaragua.

YO SERE COMO EL DAVID QUE DERRIBO AL GIGANTE GOLIAT

Yo derribaré a Teodoro Picado, cruelísimo y duro tirano

NOTA: Por correo hemos recibido esta página que por su forma y color tiene todas las trazas de haber salido del cerebro de don Roberto renes Mesén. En caso de que sea de don Roberto, damos al erudito caballero, las gracias por su colaboración.

¡Resuenan los clarines! ¡Redoblan los atambores! Despierto de mi sueño... Me duele mi alma enferma. Me vuelvo para el rincón que está al Sur. Mas debo levantarme de mi lecho sembrado de pétalos de rosas de Jericó. ¿Acaso no soy uno de los Generales de esta contienda? Soy como el rey David saltando ante el arca de Dios y en la lejanía suenan atabales, salterios y arpas. Oh Kalevala! Oh Lisistrata! Oh Isis sin velo!

Mas, ¿qué veo en la viseera del horizonte? Es Corina que trae del cabestro mi pasado. Oh recuerdos importunos y tinoquistas! Atrás os digo, que pueden veros los mancebos que estudian en la Universidad y que admiran mi nebulosa erudición.

No veáis hacia atrás mancebos y doncellas proclives de la reacción — como diría mi compadre Carlos Monge, historiador insigne. No veáis hacia atrás en mi pasado pues podrían convertiros en estatuas de gal como la piper de Lot. No veáis para atrás, que podríais encontrar el pijama que dejé olvidado en ingente mañana poblada de arañas de la traición, en la casa solariega de los González Flores, aún en Heredia la ciudad de Luis Felipe. Era un pijama de seda de la China imperial en la dinastía de los Chen que vivió, nacer a Confucio. Era un pijama sobriño del camión de dormir de lady Macbeth de Shakespeare. Lo dejé perdido en las manos de una ambición, como José el hijo de Jacob dejó perdida su capa en las manos de la sensual mujer de Putifar. Me sacrificué por salvar a Palas Atenea amenazada de muerte por la ignorancia y la tiranía de los Tino. Como blanco condépilo al sacrificio, en el caso solariega del Ministerio de Educación Pública que con gesto penitente me ofreció, Pelico. No fué con mi gusto que acomodé las rosas de mis malgas en aquel sillón. Los mancebos de Joaquín y de Pelico son testigos del gesto heroico con que tendí los brazos de mis manos hacia el ofrecimiento... Cierro las alas de mis párpados ganados por setenta años de brega y me veo dando dos pasos atrás y cuatro adelante... Cuatro pasos alados como los de Hebe la escanciadora del Olimpo. Cuatro pasos que me llevaron a la Secretaría que imparte la Ciencia y el Arte. Pero Palas Atenea estaba salvada. Mas, oíd mancebos y doncellas del Liceo, del Colegio de Señoritas y de la Universidad. Yo hice de aquella Secretaría de Educación un vergel en donde florecían las rosas de Afrodita y revoloteaban las palomas de esta misma diosa del Amor. Allí con los amigos de aquella tiranía más blanca que la nieve de las cimas de Ararat, cogí mi mirra y mis aromas, comí mi panal y mi miel.

Oh Corina! Mujer rechazada por las mansas ovejas de la Pedagogía! ¿Por qué vienes a recordar este pasado que no me deja levantar mis voces de profeta de la pureza, y lanzarlas como dardos en las entrañas del fatídico Mora? Oigo el cañón de un máuser que me hace guiños extraños... ¿A quién asesinan? Es a Rogelio Fernández y compañeros? Mas entonces el silencio reina en mi lengua de salvador de la Escuela costarricense... Sangra el silencio. ¡Oh espectro de Patrocino el verdugo! Mas yo no digo nada. En el aire no resuena ni un TUS ni un MVS salido de mis labios pálidos de miedo. Puedo perder mi sillón y las rosas de mis malgas se pueden deshojar en la brisa vespertina. Guardé un silencio de oro y de sangre, de pesadilla y de lady Macbeth, un silencio que se fue cabalgando en las ancas de la tarde y se perdió en las fauces de la noche.

Y yo os digo hombres que me acusáis, yo os digo lo que el dulce Rabi de Galilea dijo a los que lanzaban piedras a la mujer adúltera: "Aquel que fuere sin pecado, que arroje la primera piedra". Yo soy como la mujer del Evangelio.

Ahí No, no! Una hora de arte es una fresca tienda de seda, rodeada de pámperas y naranjos en flor. Venid mancebos, venid doncellas a esta fresca tienda. Yo os digo, como Platón a sus discípulos: "despreciad a la hedionda e ignorante plabe". Yo seré como el David que derribó al gigante Goliat, un David cargado de años y de mañas. Yo derribaré del poder al tirano Teodoro Picado que caerá lanzando un rayo como caerá el Jenghis Kan de Alemania. Y entonces las puertas de las cárceles colmadas de prisioneros, se abrirán de par en par y de tierras extrañas volverán los que se han visto obligados a comer el duro pan del destierro y las víctimas de esta tiranía sin nombre, y sin paralelo en la historia patria, estirarán sus miembros atormentados por el látigo y el León volverá a reinar en Costa Rica y yo seré el Rector de la Universidad, mi ambición de verde y pedante anciano. Entonces ¡oh mancebos! ¡oh doncellas! las juventudes acudirán a beber sabiduría en el cuenco alabastrino de mis manos y las doncellas a sentarse en mis rodillas tembrosas, como pajarillos en las ramas de un añoso roble!

Se tomaron acuerdos importantes, se aprobó el programa elaborado por la última conferencia celebrada en Managua y se nombró la siguiente directiva:
Presidente, Humberto Benavente
Vicepresidente, Oliverio Zeledón
Secretario, Alfonso García Reyes
Tesoroero, Eduardo Lazo
Vocales: Juan Bautista Cuadra, Francisco Rivas Escobar, Pedro José Benavente
Fiscal, Ramón Castillo Tino.

En las filiales del Partido Socialista de Nicaragua, existentes en Costa Rica, se está proyectando la creación de una agencia para la distribución de UNIDAD, periódico orgánico del Partido, que se edita en Managua. Muy pronto se concluirá esta labor para ofrecer con regularidad las suscripciones de tal período, contribuyendo así a mantener ampliamente informados a los nicaragüenses y a los costarricenses del proceso histórico que alá se desenvuelve y de la actuación del Partido en su lucha por la construcción de una Nicaragua mejor.

CENTRO CULTURA SOCIAL

DE SAN JUAN DE TIBAS

Avisamos a todos los asistentes a los bailes, que del próximo Domingo en adelante, les ofreceremos una nueva organización.

ASISTA EL PROXIMO DOMINGO Y ENTERESE.

LA CUOTA SERA DE C 4.00 CON UN DERECHO EN CANTINA DE C 2.00 con los mismos precios que han regido hasta ahora y por medio de tiquetes que se darán a la entrada.

EL COMITE

"LA CORONA"

Depósito de Mantequilla. - Queso garantizados por su pureza. Lo mismo que le ofrecemos: ARROZ, MAIZ, FREJOLÉS. - Café PUNTO ROJO a C 1.10. INSTALADA AL COSTADO NORTE DE LA PANADERIA MUSMANI y muchos otros artículos.

¿POR QUE NO NOS HA RECIBIDO EL SEÑOR PRESIDENTE DE LA REPUBLICA?

Los encargados de organizar sus entrevistas ponen telegramas señalando la hora a los interesados, y cuando uno llega le dicen que usted no recibe

NOS URGE HABLARLE DE LAS CINCO MIL HECTAREAS UE LE FUERON ASIGNADAS A LA "UNIDAD CAMPESENA", DICE EL C. JOSE ARGUEDAS

Los 500 trabajadores de la Unión Campesina de Heredia tuvieron fe en las promesas del entonces president Calderón Guardia, según las cuales los pobres tendrían tierras suficientes para sembrar. Esa fe resultó afianzada cuando un organismo del Estado, por orden del doctor, hizo pasar a la Unidad Campesina CINCO MIL HECTAREAS de terrenos nacionales. El doctor tenía destinada una suma para la localización de esas tierras y había escogido ya un ingeniero para la formación de los lotes. El tiempo y las dificultades de los últimos días de su gobierno militar contra los pobres porque el doctor Calderón no pudo hacer más por ellos. El doctor tenía destinada una suma para la localización de esas tierras y había escogido ya un ingeniero para la formación de los lotes. El tiempo y las dificultades de los últimos días de su gobierno militar contra los pobres porque el doctor Calderón no pudo hacer más por ellos. El doctor tenía destinada una suma para la localización de esas tierras y había escogido ya un ingeniero para la formación de los lotes. El tiempo y las dificultades de los últimos días de su gobierno militar contra los pobres porque el doctor Calderón no pudo hacer más por ellos.

EL GRAN TRIUNFO DEL COMITE DE SECTOR N° 2 EN EL BARRIO KEITH. SE INAUGURO UN NUEVO SALON DE VANGUARDIA POPULAR

La mano de un trabajador impulsada por el fariseo Brenes Mesén y por toda la banda de los inmaculados de "Diario de Costa Rica", lanza una piedra que hiera a la madre del compañero Fernando Aguilar

El gran mitin celebrado el lunes pasado para inaugurar el nuevo local de Vanguardia Popular, fué un triunfo tan rotundo, que constituyó la mejor contestación del pueblo a todos los glosorillos y a todas las bolas y bolitas de Venturi. Allí estuvo presente el pueblo, hombres y mujeres de verdad, gritaban vivas a Vanguardia y a su jefe Manuel Mora, quien según dicen los glosorillos está liquidado... pobrecillo Mora, fué aclamado por centenares de trabajadores en el barrio Keith. Estaban locos los poquillos cortesistas que quedan por allí. ¿Qué hacer ante esa necesidad del pueblo con Vanguardia Popular y con su Manuel Mora? Unos vecinos cortesistas del nuevo local de Vanguardia, apenas subió Mora a la Tribuna le echaron todo el volumen al radio, para impedir que escucharan a Mora. Formidable estrategia! señores reaccionarios. El sabotaje no les duró más que unos minutos; los camaradas se impusieron y el radio no volvió a chistar durante toda la reunión.

ATOLILLO CON EL DEDO

ESTOY EN VACACIONES, NOS DICE EL JOVEN MECANICO, GUILLERMO CAMPOS Desde que salí de la escuela primaria, nunca había vuelto a saber lo que eran las vacaciones, hasta ahora que por las leyes del doctor Calderón me tocan estos días de descanso. A ratos, no me hallo, me arrece tan raro estar sin trabajar y ganando el sueldo. Es tan terrible la rutina que habíamos vivido los trabajadores, que nosotros mismos no nos concedíamos ni el derecho al descanso. Afortunadamente en el taller mecánico de don Alfredo Chaves, que es donde yo trabajo, se cumplen sin ningún reparo todas las leyes sociales del Código de Trabajo; allí entran y salen los dirigentes sindicales y no les hacen ninguna dificultad. Patrones y obreros trabajamos en perfecta armonía porque unos y otros sabemos cumplir nuestros deberes y sabemos respetar los derechos de todos.

LOS DIRIGENTES DE LA...

Viene de la pág. 1. var la guerra civil a Honduras, es ser un aventurero, más no un movimiento revolucionario. Los dirigentes de la revolución en Honduras deben escoger el momento y las circunstancias adecuadas, capaces de garantizar por completo su éxito. Lanzar unos cuantos valientes a sacrificarse inútilmente no es hacer la revolución en Honduras. Hacer la revolución en Honduras es organizar bien las fuerzas, disciplinarlas, que han de llevar a cabo, darles conciencia de los objetivos de la lucha; organizar la revolución en Honduras es esperar el momento oportuno, sin impaciencias torpes; es tener un plan estratégico, militar bien forjado y bien coordinado; es tener un programa de lucha bien definido; es organizar en el interior del país las fuerzas que han de cooperar en el orden militar, y también en el orden político y social, con los elementos insurgentes. Hacer la revolución en Honduras es organizar la victoria del pueblo, no solo militarmente, sino también política y socialmente hablando. Si hemos de ser francos, hemos de decir que tenemos la impresión, mirando las cosas a lo lejos, de que los insurgentes hondureños han pecado de precipitados y han abortado por falta de madurez la primera intentona revolucionaria. Ojalá que no hubiera demasiada precipitación en la conducción de la lucha libertaria centroamericana. Sabemos lo que nos han de responder a este respecto los revolucionarios. Sólo ellos, que soben cómo aprieta el zapato, tiene el pulso de la situación de su respectivo país. Por eso son impacientes. Nosotros decimos que cualquier que sea la situación interna de Honduras, no se justifica que por precipitación abortar la revolución. Se están sacrificando hombres y vidas preciosas estérilmente. Tal es la impresión que tenemos a la lejanía. Es preciso, para no dar pasos en falso, para no sacrificar fuerzas en vano, ir a la lucha armada cuando las condiciones estén maduras, cuando se tengan, si no todas, por lo menos la mayoría de las cartas de triunfo en la mano. habrá concluido la guerra en tres meses más, quizás Europa. Entonces las condiciones internacionales serán más propicias. Ya para desarrollar un movimiento armado, ya para forzar las puertas de la legalidad democrática. Mientras tanto, la mayor atención debe merecerla la organización del pueblo, su educación política y sindical, la creación de una conciencia cívica y de una conciencia social. Nada de perder la paciencia; no olvidar la gran sentencia de Lenin: "La primer condición de un buen revolucionario es ser terriblemente paciente".

SINTONICE LA ESTACION "PARA TI"

HOY SABADO A LAS 10 Y MEDIA DE LA MAÑANA. Lectura y comentarios del periódico "TRABAJO"

años del Decreto de don Jesús Jiménez, ya nadie discute el derecho que tiene el peón o una lavandera para aprender a leer y a escribir, tenemos fe en que también dentro de pocos años, habrán pasado al olvido las voces de los reaccionarios, que en la más vil campaña han atacado al doctor Calderón Guardia por sus leyes sociales. En la historia de Costa Rica irán quedando perdidas las luchas mezquinas y egoístas y se mantendrán firmes en el futuro los derechos del pueblo trabajador, legalizados por su presidente Calderón Guardia.

Dentro de unos años nadie se sorprenderá de que un trabajador goce de vacaciones, nadie se sorprenderá de que un obrero enfermo tenga derecho a médico y medicinas, nadie se negará a pagar la cuota que le corresponde para los servicios sociales. Todos con derecho a aprender leer y a escribir, según el decreto de don Jesús Jiménez. Todos con derecho a descanso, al Seguro Social, a médico y medicinas y derecho a sindicalizarse, según las leyes sociales del Presidente Calderón Guardia.

PESAME En Sta. Bárbara de Guana, caste murió una hija de nuestro compañero Virgilio Carri, llo. Para el c. Carrillo su señora esposa y demás familia, nuestro más sentido pésame. PESAME ... TRABAJO envía su más sentido pésame al compañero Julio Corrales por la muerte de su hermano y lo hace extensivo a toda la estimable familia.

QUE HAY DE ESTOS CHISMES DON CANDUCHO! ¿SOSTIENE UD. ESTOS CARGOS!

Pregunta a Canducho Gutiérrez el c. Humberto González, obrero carpintero San José, 18 de octubre de 1944. Señor don Carlos Gutiérrez Utrecho. Pte. Don Canducho: Vengo a pedirle que sostenga los siguientes cargos que hizo usted ayer en la puerta del despacho del doctor Ramírez Brenes Gutiérrez y que fueron oídos por el compañero Eliseo Umaña, zapatero de Moravia, por un cobrador de la Imprenta Universal y por un señor Sibaja, carnicero de Calle Blancos, hermanito de don Eliseo Sibaja: Ud. dijo que mi compañero Manuel Mora es una poca pena que se está repartiendo semanalmente los 5 ó 6 mil colones que le entran semanalmente a los Sindicatos, con el Nato Fernández, con Ferreto y con Fallas. Que usted había visto con sus propios ojos en Estados Unidos, al compañero Mora, hospedado en un lujoso hotel en el cual pagaba 20 dólares diarios; que usted sabe que el compañero Mora es dueño, por el lado del Pacífico, de una cuadrilla entera de casas que él tiene aseguradas a la madre y a una hermana, para hacerse pasar por pobre. Vamos a ver don Canducho si usted se responsabiliza de estos cargos y si es capaz de sostenerlos públicamente. Quedo en espera de su contestación. Humberto González. (obrero carpintero) Me puede encontrar en la Confederación de Trabajadores, frente a la Plaza España.

SASTRERIA ANGLO AMERICANA ENRIQUE CONDE Calle Alfredo Volio TELEFONO 5 4 7 4

A QUE ESPERAR QUE PASEN...

Viene de la pág. 1. Desenvuelto así dentro de condiciones materiales precarias, trabajando como un bruto y ganando como un bruto o sea escasamente para alimentarse, el campesino viene a ser una entidad humana monstruosa. Supersticioso, ignorante, profundamente inculto parece que se clasificara como el ejemplo de transición entre los primates superiores y el homo sapiense el "homo civis". Y se horroriza uno al pensar que una simple cuestión de organización social, un simple planteamiento equivoco en la manera de concebir el mundo, haya sido capaz de un poder cósmico tal como para crear ese cuasi espécimen zoológico, el paria de los campos perdidos y las montañas inclementes con todas sus taras mentales físicas y sociales. Una entidad biológica criminalmente condenada, a pesar de todas las constituciones liberales habidas y por haber a surgir desde la cuna al sepulcro el mar muerto de su triste existencia, sin derechos, mal alimentado, explotado, alcoholizado y despreciado, siendo tan "hijo de Dios" y tan "hecho a su imagen y semejanza" como cualquiera de los faraones, de los luises o de los magnates. Y sin embargo este tal sistema o régimen político, capaz de crear y de mantener por siglos esto que podría llamarse Estado Monstruo o "Estado Parásito" que todos miramos con los ojos de la costumbre bevinca que nos caracteriza como algo natural y marcado de antemano en el destino de los hombres, es algo profundamente, fundamentalmente anticristiano e inmoral que vive y se sustenta en el hecho de que una minoría individualista, bribona y canalla, mantenga a una gran mayoría desheredada en una situación que jamás querría para sí misma. Este orden constituido que hace del robo y del engaño, de la injusticia y la rapiña, esa estructura en que viven y medran los millones a costa de los más, tiene una su moral huera, pomposa y altisonante en la que se escuda para lanzar dicerios y condenatorias casuísticas. Sus poses pontificales son cínicas y bufas y no tienen ninguna autoridad cuando desde ese Sinaí de barro de olla de los "intereses creados" lanzan dicerios contra quienquiera que haya herido en lo vulnerable al Cíclope monstruoso establecido y afirmando humanas y anheladas reivindicaciones. Tal es entré nosotros el caso del ex presidente doctor Calderón Guardia. Su Legislación Social fué promulgada como una iniciación en la magna empresa de llevar alivio material y económico a una gran masa enteca y desnutrada. La Caridad predicada por el Evangelio que al decir de su autor crea grandeza en razón directa a su mayor acción de beneficio, toma con la Legislación Social proporciones gigantescas y estatales, no ya como dádiva sino como derecho y la grandeza de quien la entregó a su pueblo tendría que ser, según Cristo, de esa misma proporción y tamaño. Hace cinco meses que el ilustre ex mandatario dejó el poder y no es necesario que transcurran lustros y decenios para afirmarlo así con todas sus letras.

IMPRENTA CARTIN

(Frente al Partido Vanguardia Popular)

SI USTED DESEA UN TRABAJO DEL RAMO, BAR ATO Y RAPIDO, DIRIJASE SIEMPRE A ESTE TALLER, EL CUAL SE ESFUERZA EN SERVIR CON LA MAYOR EFICACIA A SUS CLIENTES

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.